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Jean 15.4-5 (traduction Parole de vie)

4 Restez attachés à moi, comme moi je reste attaché à vous. Une branche ne peut pas donner
de fruits toute seule, elle doit rester sur la vigne. De la même façon, vous ne pouvez pas donner
de fruits, si vous ne restez pas attachés à moi. 5 Je suis la vigne, vous êtes les branches. Si
quelqu’un reste attaché à moi comme je suis attaché à lui, il donne beaucoup de fruit. En effet,
sans moi, vous ne pouvez rien faire.

Attachés au Christ pour donner du fruit

Quand Jésus dit ces paroles à ses disciples,
il sait que sa mort est proche. Il a déjà an-
noncé sa mort à ses disciples, et leur explique
maintenant qui il est véritablement et ce qui
se passera après sa mort. En particulier, il leur
parle d’un défenseur qui viendra parmi eux ; il
leur parle de l’Esprit de Dieu qui restera avec
eux. Et en effet, Jésus va être arrêté, jugé, et
cloué sur la croix. Puis, il ressuscitera, il ap-
paraîtra à ses disciples, et l’Esprit de Dieu se
montrera à eux à la Pentecôte sous la forme
de flammes.

Quand Jésus dit à ses disciples qui il est, il
parle de l’attachement à lui et de fruits. Il
prend l’image de la vigne. [Photo d’un cep
de vigne.] Voici un pied de vigne avec des
branches qui sont attachées à ce pied. Sur les
branches, des feuilles ont poussé et des fruits,
des grappes de raisin, sont apparues.

Dans la Bible, quand on a une vigne, c’est
qu’on est riche, car la vigne produit du raisin.
Mais, le bois de la vigne, lui, n’a pas de va-
leur. Quand une branche ne produit rien, on la
coupe et on la brûle. C’est pourquoi, dans la
Bible, la vigne est aussi comparée à la vie hu-
maine. La vie humaine est jugée par ses fruits.
Si elle donne du fruit, elle a de la valeur, sinon
elle ne sert à rien.

Alors Jésus se présente à ses disciples comme
un pied de vigne. [Tronc sans branche apporté
devant l’assemblée.] Ce pied sans branche ne
peut pas produire de fruit. Il a besoin de faire
pousser des branches pour donner du raisin.
Ces branches, ce sont ses disciples, dit Jésus,
c’est-à-dire toutes celles et tous ceux qui sont
attachés à Jésus-Christ et à son message. Jé-
sus parle d’attachement à lui, et nous dit :
« Restez attachés à moi, comme moi je reste

attaché à vous. » Il nous pose ainsi la question
de l’attachement à lui. Est-ce que je me sens
attaché à Jésus-Christ ? Quand est-ce que je
me sens attaché à lui ? Qu’est-ce qui m’aide
à ressentir sa présence, ce lien à Jésus ? [Mo-
ment d’échange sur ces questions. Puis écri-
ture des prénoms sur les branches et accro-
chage des branches, comme signe du disciple
attaché au Christ.]

Cet attachement à Jésus est important, car
sans lui nous ne pouvons pas donner du fruit,
dit Jésus, c’est-à-dire que notre vie est alors
sans valeur. Alors ce qui ne vaut rien peut être
brûlé, comme une branche qui ne produit rien.

Le raisin est le fruit de la vigne. Avec cette
image, Jésus veut nous parler d’autre chose,
d’autres fruits. Il veut nous parler de fruits
qui donnent du sens à notre vie, de fruits spiri-
tuels. Nous pouvons alors nous poser la ques-
tion : De quels fruits suis-je porteur ? Quels
fruits le lien avec Jésus me donne-t-il ? [Mo-
ment d’échange sur ces questions. Puis écri-
ture de ces fruits spirituels sur les fruits en
papier. Accrochage des fruits aux branches.]

Dans les lettres aux chrétiens de Galatie et
d’Éphèse — une région et une ville situées
dans l’actuelle Turquie —, quelques exemples
de fruits spirituels nous sont donnés. Les
voici : amour, joie, paix, patience, bonté, bien-
veillance, fidélité, douceur, maîtrise de soi,
justice, vérité (Galates 5.22 ; Éphésien 5.9).
Ces fruits ne sont pas pour nous-mêmes. Ce
sont les autres, ceux que nous rencontrons,
avec lesquels nous vivons, qui profitent de ces
fruits. C’est pour eux que nous portons du
fruit. Je vous invite à présenter devant Dieu
tous les fruits qu’il nous donne de porter pour
les autres.

Seigneur, nous te remercions pour les fruits
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que tu nous donnes quand nous restons atta-
chés à toi. Ces fruits ont beaucoup de valeur,
non pas vraiment pour nous-mêmes, mais
parce que d’autres peuvent s’en nourrir. Nous

te demandons de nous sentir attachés à toi le
plus souvent possible, et même tous les jours
de notre vie. Amen !
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